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不同的文化不同的文化不同的文化不同的文化, 相同的福音相同的福音相同的福音相同的福音 
Time: 25 minutes 
 

前言前言前言前言 聽說你去了短宣，請問你們做了些甚麼？ 和你談話的人有些甚麼故事？ 神藉著這個服事有甚麼要你學習的地方？ 

 

Haha的見證，告訴我們這個世界還有許多我們可以關心的人。 

1. 有些事不能妥協有些事不能妥協有些事不能妥協有些事不能妥協 1_
過了十四年，我再上耶路撒冷去，巴拿巴同行，也帶了提多一起去。 

2_
我是奉了啟示上去的；我

把在外邦人中所傳的福音對弟兄們說明，我是私下對那些有名望的人說的，免得我現在或是從前

都徒然奔跑了。 
3_

但跟我同去的提多，雖是希臘人，也沒有勉強他受割禮； 
4_
因為有偷著混進來的

假弟兄，暗中窺探我們在基督耶穌裏擁有的自由，要使我們作奴隸， 
5_
可是，為要使福音的真理仍

存在你們中間，我們一點也沒有讓步順服他們。  

 5_
可是，為要使福音的真理仍存在你們中間， 

免得我現在或是從前都徒然奔跑了。 

 還好有保羅這次下耶路撒冷，否則我們今天可能男丁都要受割禮才能信耶穌，也可能最後發展出許多的傳統，不能和還沒相信耶穌的家人一起吃飯。後果很嚴重，如果沒有保羅這次的旅行，現在教會可能完全不一樣。可能有許多基督徒需要受割禮成為猶太人，並遵從他們的傳統，福音也可能失去了根，使徒行傳可能分成兩種，一種是保羅行傳，一種是 12使徒行傳。感謝神，他不讓人白跑，這次的旅行把絕對的和相對的分開來，也給教會對福音一個真正的認識。 

 保羅是不是故意帶提多去來挑戰當時這些人的想法，許多學者這樣認為，但是保羅本來就常常帶著提多，所以我們不能肯定，但是可以肯定的是，當提多沒有受過割禮的事情被提出來做為基督徒應該受割禮的證據時，我們一點也沒有讓步順服他們。  
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 所以問題到底在哪裡？ 

 猶太人也可以得到福音 OR 猶太人才可以得到福音 福音也是給猶太人的  OR 福音只是給猶太人的 

 一字之差，謬之千里， 

 我們曾說：福音加上任何事就不是福音。福音加上割禮不是福音。神的福音，也比我們想像的還窄 – 福音加上任何事就不是福音。所以我們今天信耶穌的，不需要先去受割禮，如果我今天問大家，當時如果要去挨一刀才能信耶穌，你願不願意？我想，大部分人不會願意，這樣，割禮就會阻擋福音，所以保羅才會這麼強硬。 

2. 有些事必須妥協有些事必須妥協有些事必須妥協有些事必須妥協 如果對於保羅來說，福音的純正性不可以妥協，那麼對彼得他們來說，割禮就必須妥協，如果福音是絕對的，割禮就是相對的。如果兩方面都覺得自己是絕對的，那麼教會就會分裂。感謝神，耶路撒冷的使徒知道何為相對，何為絕對。6_
至於那些有名望的，不論他們是何等人，都與我無關；神不以外

貌取人。那些有名望的，並沒有加增我甚麼。 
7_
相反地，他們看見了主託付我傳福音給未受割禮的

人，正如主託付彼得傳福音給受割禮的人； 
8_
那感動彼得、叫他為受割禮的人作使徒的，也感動我，

叫我為外邦人作使徒。 
9_
那些被認為是教會柱石的雅各、磯法、約翰知道神所賜給我的恩典，就跟

我和巴拿巴握右手以示合作，同意我們往外邦人那裏去，他們往受割禮的人那裏去。 
10_

他們只要求

我們記念窮人，這也是我一向熱心在做的。 

 我們不是要競爭，我們都是一家人，所以越多國語教會越好，當我一開始聽到對面教會開始國語崇拜的時候，也會思考神的旨意，可是如果你知道需要有多大，或者你不會考慮那麼多，現在在救世軍有約 40-50人聚會，整個 Burwood有兩千多人，還有更多的人會搬進來，神給我們的是一個收割的地方，所以當我了解到這點，我就開始為 Burwood華人長老會禱告，我星期二去見了救世軍的林上尉，他還是願意幫我們問問看，他不覺得自己有國語聚會和將教會租借給我們有甚麼衝突，這就是有寬廣的國度觀，神不單單用一個教會，神用的是所有教會，每個教會的語言、時間、地點都不同，但神都能用。 
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 神的福音，比我們想像的還廣 – 福音要向不同人、不同語言、不同背景的人，不帶著任何限制。但是傳福音的對象除了猶太人，在加上外國人，還是福音。福音加上任何事不是福音，福音去到任何地方，還是福音。 

 

 穿拖鞋上台講道的教會  穿牧師袍才能上台的教會 

 在香港教會要準時   在夏威夷的教會不用太準時 

 有的教會一群人在前面跳舞 有的教會唱歌不能用任何樂器 

 有的教會一定要浸禮   有的教會不用洗禮 

 有的教會聖餐很隆重   有的教會不守聖餐 

 有人的地方，就有傳統。可是不可否認，這些教會都可以有純正的福音。我們的重點不是不要傳統，或是不要文化，而是要避免福音被傳統所同化。 

 救世軍和我們的教會有些不同的地方，但是這些不同不代表我們信仰不同的神。 他們著重在社區關懷。（這是我們比較欠缺的） 他們不守聖餐和洗禮。 他們的牧師只能娶受過神學訓練的師母。 可是最後，我和林上尉一起跪下來禱告，求神幫助各個教會。 

 從前有一個長老提了一個觀念，我們每個人都應該關心自己的地區，自己的鄰舍說自己的語言，自己的文化，更有效率！那麼為什麼還要有宣教士？神很奇妙，宣教士成為神國度裡的動力，一些超宗派的團體也成為各教會間的動力。藉著不同的感動，神讓不同的人看見不同的需要，向不同的人傳福音。 

3. 不同的文化不同的文化不同的文化不同的文化，，，，同樣的福音同樣的福音同樣的福音同樣的福音 我很喜歡今天這段經文，因為神藉著這段經文告訴我們，福音帶來分裂和合一。原本不可能合一的外國人和猶太人，因為相信耶穌都是一家人。原本猶太人的教會，因著對福音的不同認知，分成兩種，一種強迫外國人受割禮，一種接受且祝福外國人信耶穌，不必受割禮。所以傳福音，不能說我們要加上特別的文化，才是福音，這樣的福音不是福音，但是如果我們有一些不同的方式，針對不同的對象，福音的本質不變的時候，我們不應抱著批評的態度，而是要一同的去興旺福音。 
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 做一個負責任的聽眾做一個負責任的聽眾做一個負責任的聽眾做一個負責任的聽眾。。。。 

 我們地方教會有很重要的工作，是的，有很多神學院和神學家，總會也有很多有能力和恩賜的神學家，但是他們畢竟鞭長莫及，他們很難能夠直接幫助地方教會中面臨的挑戰，所以我們自己要成長，每一個信徒要更深的了解真理，才能很快的分辨異端。誰是今天有名望的人？就是這些大牧者，大佈道家。今天的經文告訴我們，有名望的人也會犯錯，請你做負責任的聽眾。要熟讀聖經，接受訓練，才能分別對錯。 

 人的需要高過教條規範人的需要高過教條規範人的需要高過教條規範人的需要高過教條規範 

 10_
他們只要求我們記念窮人，這也是我一向熱心在做的。 

 使徒們要保羅不要忘記窮人的需要，並不是說要捐錢才是基督徒，但如果你是基督徒，你不會忘記幫助有需要的人。我們去開拓教會的，不能忘記總會的需要，當時的耶路撒冷是政教中心，但是還是有老弱婦孺，無論再有錢的地方，還是會有乞丐，所以我們要有愛心，傳福音和行善沒有衝突，但如果說要行善才能認識耶穌就有衝突。 

 耶穌來到這個世界上的時候，他傳福音的對象，更多的那些社會的邊緣人，。可是很多時候，我們的愛還是侷限於某一種種族，我們很少和鄰舍溝通，也很少關心屬於我們的社區。使徒們同意保羅對外國人去傳福音，他們自己對猶太人傳福音，可是他們要保羅不要忘記窮人的需要，所以即使把割禮看得滿重要的使徒們，把窮人看得比割禮還重要，這樣對福音的認識就帶來合一，人的需要，比這些額外的教條規範還重要。所以雪梨台福的英文堂，有幾個弟兄姊妹走出去，去 Central Station傳福音，我們每個人都有要走出去的地方，你知道神要你去那裡嗎？ 

 你今天也可以得到自由你今天也可以得到自由你今天也可以得到自由你今天也可以得到自由 

 4_
因為有偷著混進來的假弟兄，暗中窺探我們在基督耶穌裏擁有的自由，要使我們作奴隸， 

5_
可是，

為要使福音的真理仍存在你們中間，我們一點也沒有讓步順服他們。 
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其實基督徒是已經突破這些教條的，但是我們常常還把自己綁住。神要我們不離婚，可是神原來的意思不是這樣，神的希望是我們能在婚姻裡合一。不離婚是一種限制，但神真正的希望是超越這些，如果一對關係很好的夫妻，就不需要這個限制，因為他們根本就不會想離婚。同樣的，我們在教會裡，不要被教條綁死了，要更追求自由豐盛的生命。一個喜歡上教會的，不需要規範他每個星期來教會，一個愛付出的，早就超越十一奉獻。求神幫助我們超越，得到真正的自由。 

結論結論結論結論 保羅當時的據理力爭，你現在不需要行割禮就可以成為基督徒，為什麼你還用其他的東西把自己綁住呢？如果你想要相信，但是怕有很多的規範，我要告訴你，神看你的需要多於這些規範，他希望你今天來到他面前，和他有親密的關係，享受那真正的自由。我們一起來禱告。 

 

 


